

わくわく

向東小学校
1年生だより
平成28年 6月17日
NO. 23

6月の参観日・学級懇談会ありがとうございました。



参観授業は「算数科」を行いました。数字や数を数えたり、たし算の復習をして、ひき算の内容に入りました。学力定着のために、繰り返し、繰り返し練習をする必要があります。そのために、学校と家庭が協力して頑張っていけたらと思います。家でも根気強く見てください。また、今後必要だと感じましたら、残って練習していきますのでご理解ください。その後の学級懇談会では、色々なご意見ご感想をいただき、気がつかないこともたくさん気づくことができました。

今後の指導に生かしていきたいと思えます。ありがとうございました。

懇談の内容をいくつか紹介させていただきます。

- 楽しそうに授業を受けていたのは良かった。
- 姿勢が良くないのが分かりました。帰ったらみっちりやりたいと思えます。
- 鉛筆の持ち方が正しくできていない場合、気付いたら正しい持ち方を指導していきましょう。
- 文字を丁寧に書く事→勉強が出来る子になる→名前も丁寧に書かないと残って学習します。音読についても書き順について（ひらがな・数字）家でも見ていただきたいです。
- 学習用具への理解と協力をお願い シンプルで機能的なもの 鉛筆（Bか2Bを5本くらい削って来る短過ぎるのは良くないです。消しゴム、物差し（折りたたみは止めてください） ネームペン、予備の赤鉛筆を用意してお道具箱に入れて置いてください。
- 登下校の交通ルール 信号無視 歩道のブロックの上を歩く 6時までには家に帰ること（トラブル・ケガの防止） 家での遊び方で注意が必要だと感じたら、注意してやってください。
- 登下校中に、傘を振り回したりしている様です。物を大切に使うことを再度学校でも指導していきますので、家でもしっかり注意してください。また、荷物を持ってもらったり、持たせたりしている様子も分かりました。良くない事は、早めに対処して教えていきましょう。
- 家での遊びで、自転車の後ろに乗って、二人乗りでぐるぐる回っている様子も分かりました。危ない事は早めに注意していきましょう。
- お休みした場合に、誰に連絡を届けたらよいかをまたお知らせください。
- プールが始まります。ゴーグル、スイミングキャップ、着替えなど、自分で出来るように家でも練習しておいてください。また、プールがある日は「プールカード」が必要です。朝の体温を記入したり、印を押して持たせてください。
- 夕顔の苗を家庭でも育ててみようと言われる方は、連絡ください。（学年全員分は、ありませんので希望を取らせていただきます）
- シューズは、頑張って子供達に洗わせましょう。
- 学習用具や生活用具の忘れ物にご注意ください。
- 早寝・早起き・朝ごはんをしっかりとって、元気に登校させてください。

※ 次回の学級懇談でも、みなさんのご意見・ご感想をお待ちしております。



さて、参観授業の「算数」では、「いろいろな四角形」の学習を行いました。クラスの子ども達は、だいたいいつも通りの学習を行っていたようですが、恥ずかしいのか出来ていたのに手を挙げられなかった子もいたようなので、次からはそれも改善していくよう指導していこうと考えています。

また、日頃から「見れば分かる。聞けば分かる。やればもっと分かる。」と言いつつ続けている中で、まさにその通りの参観授業ができたように思います。懇談会でも「いつもあのような算数の授業をされているのですか？」と質問があり、算数だけでなく、他の教科でも活用していることを伝えさせていただきました。予定では算数の教科書ページ78全部を行うつもりでいましたが、予定の所まではいけなくて残念でしたが、普段どのような授業を行っているのかを見ていただけたことがよかったですと思います。

この度一斉授業の様子を参観していただきましたが、算数だけは少人数制の授業を行い、学習室と教室に分かれての少人数制の算数授業を行っています。

学級懇談会～

- ・PTCについて、PTCは行わないこととなりました。
- ・学習用具は、シンプルで機能的な物をお願いしました。華美になっていくと子ども同士のトラブルになりかねないので、学校にはシンプルで必要な物をお願いします。また、鉛筆も家できちんと削って来るなど、学習用具の忘れ物なども無いように「準備をしっかり行う」ことをお願いしました。
- ・プールの時期にもなり、プールセット（プールカード、水泳帽子、水着、タオル、ゴーグル、サンダル、目薬など）の準備をお願いします。また、持ち物には、しっかり名前も書いてください。
- ・宿題の量について、3・4年生は45分を目標に、多過ぎず少な過ぎず親子の関係も悪くならないように、子どもには遊びも大事なので意見も出していただき参考になりました。
- ・クラス名簿は、転校して来られた子もいるので、後日新しいものを配ります。

大人も子供も、「豊かな言葉」の使い手に！

6月9日（木）学校運営協議会が開催され、その中において「言葉の使い方」について取り上げられ、言葉の使い方がひどいのではないかといった意見が出されました。「向東の子供達は、やがて外に出ていく機会が増えてきます。『そのような言葉は、外に行ったら通用しないよ。』と気がついたら言ってやらないと分からない、気がつかない子供に育ちますから、大人が言ってやらないといけないと思います。」といった意見や、「友達同士の会話を聞いていて、『この子を大事に思っている人は、たくさんいるんだ。この子の親がいる所で言える言葉だったら言いなさい。そうでなかったら言うんじゃない。』と教えています。親が子を愛するのは当たり前の事で、子もまた親を愛するのは当たり前の事だから、友達だからと言って、人を大切にすることを日頃から使わさないといけないと思います。」等、聞いていてその通りだと思ったものです。学校でもそのように育てていかないといけないと思いました。また、家では友達が遊びに来る事があるかと思っています。子供同士の会話や行動で、上記のような友達同士の会話や行動があれば、周りの大人がしっかりと注意し、どこへ出てでも通用する子供へと地域で育てていかれると良いのではないのでしょうか。最近のニュースにもあるような行きすぎた躰は問題でしょうが、行き届かない躰も子供のためにはならないのですから、学校・家庭・地域でしっかりと子育てをしていきましょう。

「我慢だ頑張れ体力テスト＆お勉強



新体力テストが終わりをむかえようとしています。向東小学校1年生の結果は、参観日後の懇談会でもお話をさせていただきます。どのようにやればいいのか分からないので、



「見れば分かる。聞けば分かる。やればもっと分かる。」と子供達には言い続け、担任は「やって見せ、させてみて、褒めてやらねば人は育たぬ！」の思いを持って取り組んだ新体力テストでした。連絡帳を通していただいた保護者の方からのお便りを少し紹介すると、

体育のあった日は、必ず新体力テストのことを教えてくれます。そして、晩ごはんの前に「ブリッジ」や「バランス」、時には外に出て「ボール投げ」など、毎日練習を続けています。明日からは「上体起こし」や「背筋」などをやった回数や「バランス」などの秒数を記録するのだと言っていました。他にも、他の学年の先生の名前を毎日のように覚えて帰っては教えてくれたり、「『今日は〇〇先生、こんにちは。』と言ったら、先生が『あら、よく知っているね。』と言ってくれた。」と話してくれました。・・・興味がなければ全く覚えない子なのに、学校がわが子にとって興味のある場で良かったなあと思っています。

新体力テストが良い機会になっているようです。勉強も運動も前向きに頑張ってください。

※ 明日の土曜授業「地域貢献活動」よろしくお願いたします。

※ 来週から自分で連絡帳を書いて帰ります。まだ不十分でしょうから、しっかり聞いてやってください。